

## Inicia debate de la reforma migratoria en el Senado de EU (Diario de Querétaro 11/06/13)

Inicia debate de la reforma migratoria en el Senado de EU (Diario de Querétaro 11/06/13) En Washington hay un ambiente de optimismo sobre el futuro del proyecto de ley que beneficiaría a unos 11 millones de inmigrantes indocumentados. Foto: OEM-Infomex Organización Editorial Mexicana 11 de junio de 2013 Carmen Flores / Corresponsal WASHINGTON, DC. (OEM-Infomex).- Finalmente y después de casi 12 años desde que el expresidentes George W. Bush retara a su país a hacer una reforma amplia a sus leyes de inmigración, en el Pleno de la Cámara de Senadores se inicia este martes el proceso de debate y eventual votación del nuevo proyecto para reestructurar ampliamente los mecanismos migratorios de los Estados Unidos. "Es vital que el Congreso actúe lo más rápido posible para de una vez por todas reformar nuestro imperfecto sistema migratorio", declaró Harry Reid, el líder de la mayoría demócrata en el Senado, quien además es el responsable del proceso de debate y votación. Aun cuando en Washington hay un ambiente de optimismo sobre el futuro de las 867 páginas que integran el proyecto de ley que beneficiaría a unos 11 millones de inmigrantes indocumentados, entre los promotores de los cambios migratorios hay preocupación de que la conclusión del proceso no sea del todo beneficioso. En el Senado la oposición a la reforma migratoria integral que encabezan los republicanos; Ted Cruz, de Texas, y Jeff Sessions de Alabama, promete una férrea contienda que si no logra derrotar al proyecto de ley por lo menos quiere que se ajuste a los intereses conservadores de su partido. Tanto Cruz como Sessions, califican al proyecto de ley tal y como esta y como fue aprobado por el Comité Judicial, como una amnistía para millones de indocumentados que sin importar sus razones y al año en que lo hicieran; violaron las leyes federales para poder llegar a los Estados Unidos. Ambos senadores republicanos quienes representan ese sentimiento antimigratorio de la sociedad más conservadora de los Estados Unidos, harán todo lo que este a su alcance para erosionar el de por si imperfecto lenguaje de la legislación; en caso de no lograr derrotarla. En el preámbulo del inicio del debate, Reid anotó que tal y como esta, el proyecto de ley bipartidario "es la solución a los problemas económicos de Estados Unidos y la que necesitan las familias inmigrantes". El optimismo de Reid refleja además casi una garantía de que los 54 senadores que integran la Cámara Alta del Congreso federal estadounidense, votaran a favor del proyecto de ley. Bajo esta lógica, Reid y los demócratas necesitarían seis votos republicanos para garantizar la aprobación de la legislación para su eventual proceso de votación en el Pleno de la Cámara de Representantes, posiblemente el próximo mes de agosto. Por el momento hay tres republicanos a favor de la medida, John McCain de Arizona, Marco Rubio de Florida y Kelly Ayote de Nueva Hampshire. Así como esta el proyecto de ley, tomaría a los beneficiarios de la medida, un plazo de 10 años para obtener la residencia permanente en los Estados Unidos y tres más para conseguir la ciudadanía estadounidense por naturalización. Además, la legislación condiciona todo esto a que el beneficiario no tenga antecedentes penales y que pague una multa por violar las leyes migratorias, por impuestos retrasados y el costo del proceso de caso. De acuerdo con expertos, entre los inmigrantes indocumentados beneficiados, habría personas que tendrían el dinero de los costos del proceso para cubrirlo en un solo desembolso. En el Pleno del Senado existe una amenaza de que se podría adherir a la legislación una enmienda que prohibiría el abrir una línea de crédito para cubrir los costos, lo cual podría representar una amenaza muy seria para muchos de los inmigrantes que desean regularizar su estatus de residencia en Estados Unidos. Bajo el calendario de procedimientos del Pleno del Senado, se calcula que el debate del proyecto de ley durara poco mas de tres semanas. Según el senador Reid, la votación del proyecto de ley después del proceso de debate, se realizaría antes del jueves 4 de julio, día de la independencia de los Estados Unidos e inicio de un receso legislativo de dos semanas. "El proyecto de ley no es perfecto... pero toma pasos importantes para reformar nuestro imperfecto sistema migratorio, fortalece la seguridad fronteriza y castiga a empleadores sin escrúpulos", aseguró el líder de la mayoría demócrata en el Senado.